

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	35
Extranjero(U. Postal)	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10 "

## Una revista japonesa

Una revista más, y por extremo curiosísima, debemos anotar en los anales de la literatura universal. Trátase, nada menos, que de una revista japonesa, publicada en el Japón, exclusivamente destinada á enterar á los japoneses del movimiento literario francés. Prueba más evidente de que el espíritu y la civilización europea van penetrando en el alma de aquel pueblo, hasta hace muy pocos años del todo refractorio á todo lo que le llegaba de Occidente, no es menester...

La Revista, cuyo primer número se ha publicado ya, está impresa sobre auténtico y magnífico papel del Japón. En sus primeras páginas va reproducida, por medio del grabado, una carta del sabio profesor de derecho y correcto escritor Mr. Revon, en la que, dirigiéndose al director de la Revista, le dice cuán ardiente es su deseo y el de todos los franceses de que se salga con bien de su strevida empresa, y añade que á muchos extrañará ver el candoroso título de *Shiroi Juri*.—*El Libro blanco*—puesto al frente de una publicación que empieza por traducir algunos trozos de *La Dama de las Camelias*, y luego añade: «Pero no termina aquí seguramente vuestra intención: vos queréis dar á conocer á nuestros compatriotas toda una vastísima literatura, en todas sus fases y distintas manifestaciones, literatura que para todos ellos es completamente virgen».

Después de esta carta aparece en la curiosa revista una poesía inédita del embajador de Rusia en el Japón, Mr. Hitrodo, hace muy pocos días fallecido en San Petersburgo.

Luego viene todo el texto japonés, del que, por desgracia nuestra, no podemos hablar, debiendo contentarnos con citarlo según las indicaciones que encontramos en el índice. Empieza por la traducción de los primeros capítulos de *La Filosofía del Arte* de Taine, por el pintor Koume; la *Dama de las Camelias*, por los novelistas Assada y Koy; algunos artículos de Julieta Adan, Maupassant y otros, traducidos por jóvenes literatos japoneses. Hay también un *Canto de Victoria*, después de la toma de Port-Arthur, por la señora Shimoda, directora de la Escuela de jóvenes nobles de Tokio, y además la traducción de las *Impresiones sobre la pintura* del artista belga Stevens.

No cabe duda que esta Revista, según se vé por el anterior importante sumario, propónese dar á conocer en su país toda la literatura europea, y principalmente la francesa, como antes decíamos, y fácilmente se comprenderá la extraordinaria importancia que tiene esta empresa, considerando la mucha y trascendental parte que la literatura de un pueblo toma en el engrandecimiento y progreso de la nación.

### DATOS GEOGRÁFICOS

## La isla de Pinos

En el libro de Tesifonte Gallego, *Cuba por fuera*, hallamos curiosos pormenores relativos á la isla de Pinos, donde mos cñantos sediciosos intentaron un golpe de mano.

Aunque el escrito á que nos referimos data del año 1892, es de gran actualidad como puede el lector.

«Al Sur de la isla, y á distancia de 70 millas, ha respetado el mar una isla que no pertenece, y que se denomina de Pinos, sin gran razón.

Abunda allí el árbol de oro; pero es enteco y miserable. Para el que conoce los pinares de Balsain, célebres desde la caída del trono de Isabel II, el extenso pinar de estas isla no tiene gran valimiento.

Por pereza tiene España casi abandonada esta isla, que, á más de poseer riquezas y clima saludables, puede tener gran importancia el día que se abra el Canal de Panamá; pero no queremos convencernos de la necesidad de utilizar en forma lo poco que nos va quedando por aquí, y así andan las cosas.

Acostúmbrase á decir en la Península que «nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena», y esto nos va á suceder con la isla de Pinos.

Despoblada casi por completo, desatendida casi en absoluto, no han podido aprovecharse las ricas peñas de mármol y las resinas de sus pinares. No faltó un catalán emprendedor que quiso explotar el mármol; pero tuvo que desistir ante el triste espectáculo de resultar que se podía el de Italia más barato en la Habana, que el de la Isla de Pinos.

Se ha dicho esto cien veces, se ha manifestado esta situación en todos los tonos; pero no ha

habido forma de dotar á la pequeña Isla de medios de explotación.

Dos poblaciones únicas hay en isla de Pinos: Santa Fé y Nueva Gerona. La primera, metida entre el follaje espeso de un valle encantador, posee un thermal que pudiera explotarse con gran provecho; la segunda es la capital.

En Nueva Gerona todavía imperan vestigios de los poderes que pasaron por viejos. El comandante militar lo es todo: es el alcalde corregidor, juez y jefe de la disciplinaria allí establecida.

Isla de Pinos es el lugar escogido para castigar á los vagos de profesión.

Decid á un granuja de la Habana que se le va á mandar á la isla de Pinos, y tiembla como un azogado, lo mismo que el penado ruso cuando se le notifica la orden de ir á la Siberia; y á decir verdad, no se alcanza tanto el temor, porque los deportados á Pinos tienen libertad y gozan del purísimo ambiente de Nueva Gerona.

Si no comete falta alguna, no se le castiga, y si no quiere, no se obliga al trabajo de fuerza.

No tiene explicación tanto temor, y, sin embargo, es de ver como se mueven y agitan cuando un celador les anuncia que se les instruye expediente.

A isla de Pinos no va nadie que no esté enfermo ó tenga allí el destino.

Por sus costas suelen merodear los pescadores furtivos, y de cuando en cuando llegan embarcaciones para aprovecharse de las talas de maderas riquísimas.

Abandonadas las costas por las autoridades, pueden cometerse toda clase de raterías, y esto es tan lastimoso, cuanto que con una lancha cañonera había de sobra para ejercer la necesaria vigilancia.

Esta y otras reformas en comunicaciones han sido concedidas á la isla por el actual gobernante.

Si el canal de Panamá se abre, que sin duda se abrirá, isla de Pinos tendrá excepcional importancia. Como depósito de carbón, inmejorable; ya darían dinero los ingleses por ella. Su importancia será tanto mayor, cuanto que en dirección del Panamá tiene una ensenada que por lo formidable forma horizonte, la ensenada de la Siguanes; donden pueden encontrar abrigo las embarcaciones de 15 pies de calado, hasta una milla escasa de tierra, y abrigo también, pero con fondeadero más distante, barcos de mayor calado.

Isla de Pinos, por su posición, es susceptible de que fije la atención en ella el Gobierno, y dándola población y medios de comunicación y relación con Cuba, ponerla en condiciones de producir resinas, maderas y mármol, preparándola para cuando las circunstancias exijan aprovecharla en otras cosas de conveniencia militar.»

## Los carbones nacionales

De nuestro colega *La Epoca* copiamos los siguientes párrafos de un artículo que dedica á este asunto:

«Pocas cuestiones económicas entrañan para nosotros mayor alcance que la de atinar con una solución feliz en el problema de los carbones.

Dentro de la diferencia de procedimientos, la característica constante, así en Europa como en América, Asia y Oceanía, ha sido buscar en el fomento de los propios recursos medios de defensa y de independencia contra la dominación extraña del mercado nacional.

Con este sistema Francia y Rusia han tenido en el último quinquenio un aumento anual cada una de 1.400.000 toneladas de carbon, Alemania con un aumento de 9.400.000 toneladas y los Estados Unidos con el de 12.600.000 toneladas.

Como Inglaterra es la que tiene montada más en grande y más de antiguo su industria carbonera, puede ella hacer la extracción y transporte de su riqueza hullera á menos precio que sus competidores.

La lucha por la existencia se presenta, pues, en estos asuntos con tremendas alternativas. La nación que en tales circunstancias descuide su propia defensa, está inevitablemente condenada á ser víctima de sus formidables rivales.

Si descuidamos la defensa de nuestras cuencas hulleras, habremos esterilizado el grande y difícilísimo avance de la obra de reconstrucción económica realizada en los últimos años. En consecuencia de ello, nuestra inferioridad de flotes aparecerá cada vez más irremediable; y con la ruina de la marina mercante de nuestro pabellón, será en vano pensar en construcciones navales en los astilleros nacionales.

El litoral Cantábrico, cuyos astilleros fueron en otro tiempo los primeros entre los primeros, y que tienen hoy el carbon, el hierro y la industria en casa para reconstituirse con esplendor, no pueden conformarse con un régimen arancelario que imposibilita el que á las astilleros nacionales acuda el naviero para construir un barco mediano.

Dáse además en este particular el hecho de que, por virtud de las combinaciones de nuestro régimen arancelario, el bacalao pescado en barco de matrícula nacional por marinos españoles, é importando por nuestro pabellón, habría de pagar mayores derechos que el bacalao pescado por extranjeros é importado en pabellón sueco ó francés.

Debe ampararse el desarrollo de nuestra riqueza hullera, en primer término, combinando á su favor reducciones de tarifas de transportes; habilitando puertos; en fin, todos aquellos medios de fomento directo ó indirecto, por cuya virtud pueda competir en el mercado nacional con la importación extranjera. Pero si la resultante de todos estos medios de protección no

bastara á crearle una situación inmediata de defensa eficaz para que alcance precio remunerador en el mercado nacional, entonces no se ha de vacilar en recurrir también, como medida supletoria y transitoria, á la protección arancelaria en favor de los carbones nacionales en medida proporcionada á la protección que se haya dispensado al resto de la industria.»

## La campaña de Cuba

En su «*Diario de la Guerra*» dice *El Liberal*:

«Nos inspiran tanta fé las «*notas adivinatorias*» del redactor accidental que en las columnas de nuestro apreciable colega *La Correspondencia*, se ocupa en comentar las operaciones de la guerra de Cuba, que sin esperar al telegrama oficial, pensamos que tienen fundamento las indicaciones que expuso anoche en sus comentarios, al referirse á una acción librada por fuerzas pertenecientes á la guarnición de Holguín.

Algunos detalles de este suceso, á todas luces desagradable, son demasiado precisos, para que nos quede el consuelo de considerarlos como products de la fantasía del ilustrado comentarista. No se fantasea en cuestiones tan delicadas como lo es ésta, sin tener ante la vista pruebas fehacientes.

Pero como el despacho oficial tarda en llegar á nuestras manos; no tenemos la seguridad de que dé cuenta del suceso; nos limitaremos por hoy á reproducir lo que refiere el colega.

Dice:

«*Rumores de una acción realizada en las inmediaciones de Holguín, cuyos detalles se reservan en absoluto en los centros oficiales, confirma aquellas suposiciones.*

«*Quiera Dios que al hacerse públicas esas noticias no resultemos augures de infortunios!*

En Holguín existen las fuerzas siguientes á las órdenes del general Garrich tres compañías de Córdoba, un batallón del regimiento de la Habana, otra del segundo de infantería de Marina, uno del de Sicilia y las guerrillas locales como fuerzas montadas. En su consecuencia, es muy fácil que pudiera haber ocurrido lo siguiente.

Dejando á García, Cabreco y Periquito Pérez con 2.500 ó 3.000 hombres, para que simulasen la intención de defenderse en Ramon de las Yaguas, punto de suyo fuerte por sus condiciones topográficas, Máximo Gómez se dirigiese con el grueso de sus gentes sobre Holguín, y presentando á la vista de la plaza fuerzas destacadas que atrajesen á la guarnición con el cebo de batirlas, lograsen que una columna, compuesta de infantería de marina y otros cuerpos, saliera de la ciudad en busca del enemigo, batitiéndose con él en malísimas condiciones. Sobre eso, el Gobierno tiene la palabra, y él nos dirá

### 76 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

do mi cáliz de amargura, porque ese cáliz no se estendiera hasta tí, pero ahora...

—¿Ahora me aguarda alguna desgracia, padre mio?

—¡Te aguarda la miseria! El golpe que nos prepara la suerte va á despojarnos hasta de Grinselhof, al que tendremos que abandonar.

Estas últimas frases que confirmaban los temores de Leonor, parecieron dejarla un momento consternada, pero al punto dominó su emoción y dijo con entereza:

—No es eso solo lo que abate vuestro valor. Conozco vuestra grandeza de alma, y ese solo golpe no os haría languidecer hasta el extremo que miro; solo la idea de que esa miseria tengo que participaria yo, es lo que hace oscurecer vuestra frente. Bendito seas, padre mio, por vuestro amor! Pero decidme, ¿tan apegada á las riquezas creéis á vuestra hija? Si ahora vieran á ofrecermos todos los bienes de la tierra á condición de veros sufrir un solo día, ¿qué creéis que responderia yo?

Un elocuente abrazo de su padre conmovido fué la única contestación que recibió.

—¡Ah! continuó la joven, despreciaría todos los tesoros y compartiria gozosa la miseria con vos. No hariais vos lo mismo si os ofrecieran las minas de California sin mi?

—¡Hija, hija de mi vida! exclamó el noble anciano sin poder dominar su emoción.

### UN NOBLE ARRUINADO

73

Llegó á convencerla de esta verdad el observar que á su apatía sucedió una profunda agitación que le hacía proferir en palabras inconexas accionando solo de un modo violento. Además de esto todas las semanas iba dos ó tres veces á Amberes, cosa rara en él que, apenas visitaba la ciudad, y cuando volvía silencioso y resignado, hacía recoger á su hija mientras él pasaba gran parte de la noche con la lámpara encendida. Leonor desde su lecho observaba todo esto, y los pasos de su padre paseando por la estancia con agitación la estremecían involuntariamente de terror.

Cada día más resuelta la joven á penetrar aquel misterio, estaba decidida á poner en juego todos los medios que estaban á su alcance, puesto que su padre tenía un cuidado especial en evitar sus preguntas.

Un día Mr. de Ulierbecke partió á primera hora para la ciudad.

La mitad del día había pasado, y Leonor, víctima de tristes reflexiones, vagaba por la casa de una pieza en otra sin conseguir calmar su impaciencia: de vez en cuando se detenía y enjugaba sus lágrimas, y de este modo se encontró en el gabinete de su padre: sin saber como había llegado hasta allí. Maquinalmente, ó más bien con ánimo de penetrar el secreto que le atormentaba, tiró del cajón de una mesa en

si esto cabe en lo posible, ó es sencillamente producto de nuestra fantasía.»

Ya hemos dicho que sobre asuntos tan serios no cabe fantasear. Por otra parte, el arte con que vienen escalonados los párrafos, la indicación de que en la columna que salió de Holguín iban fuerzas de infantería de Marina, y la excitación al Gobierno para que hable, con señales evidentes del fundamento de la noticia. Como obra de la fantasía no se puede dar; sería inventar demasiado.

Hable, pues, el Gobierno, porque, en efecto en el telegrama oficial que recibimos en este momento nada se dice del suceso que con tantos detalles indica *La Correspondencia*.

Lo sucedido en la isla de Pinos ha tenido mayor gravedad de lo que señalaban las primeras noticias.

No ha sido una conspiración limitada á atentar contra la vida del comandante militar; el propósito de los revolucionarios consistía en apoderarse de Nueva Gerona, que es la población más importante de la isla y residencia de la autoridad militar. Por fortuna, los 250 deportados que tomaron parte en el movimiento estaban mal armados y fueron fácilmente reducidos á la obediencia. Se han mandado de Batabanó algunas fuerzas para reforzar la guarnición de la isla.

No todas las noticias han de ser malas. Al fin se dice oficialmente que los convoyes mandados á Bayamo han llegado á esta población, cuyos puntos próximos, según se asegura, están ocupados por nuestras tropas.

Siendo así, Bayamo no corre ya peligro, que sólo por el hambre y no por la fuerza habrían de rendir á la guarnición.

De aquellos once cabecillas que desembarcaron en Jamaica, ya sabemos el nombre de uno. Es el polaco Roloff, que, procedente de aquella isla, ha llegado á los Estados Unidos.

### La población en Berlín

La municipalidad de Berlín acaba de publicar el resultado del último empadronamiento de dicha población.

La capital del Imperio alemán tenía el 2 de Diciembre último 1.674.115 habitantes, de los cuales 797.186 son hombres y 876.929 mujeres. Los tres empadronamientos anteriores dieron, respectivamente, las cifras de 1.122.380 habitantes en 1880; 1.315.287 en 1885, y 1.578.794 en 1890.

Aunque la población de Berlín ha ido aumentando constantemente, no ha seguido una progresión regular, como era de esperar que sucediese teniendo en cuenta las cifras que preceden.

El aumento que de 1885 á 1890 fué de 20'3 por 100 y de 17'19 por 100 de 1880 á 1885, ha bajado á 6'03 en el último período.

Tomando por tipo el término medio de los aumentos anteriores, la población berlinesa debía haber sido el 2 de Diciembre de 1.757.808 almas; el déficit en relación á las previsiones de la estadística es, pues, de 87.883 individuos.

Atribúyese este escaso desarrollo á las cuestiones sociales, á la eficacia de las múltiples advertencias que se hacen á los pobres que viven en el campo para que no vayan á probar fortuna á la capital del imperio y, sobre todo al inmenso desarrollo que han adquirido algunos arrabales de Berlín, en los cuales la población ha aumentado en cinco años 55'50 y hasta 81 por 100.

## Reformas legales

### Las disposiciones vigentes sobre hurtos

El diputado liberal Sr. Arias de Miranda ha presentado al Congreso una proposición de ley, pidiendo sea derogada la vigente sobre hurtos. Por su gran interés copiamos en su parte sustancial el texto de la proposición.

Dice así el articulado:  
«Artículo 1.º Queda derogada la ley que para la represión de los delitos de hurto se dictó en 17 de Julio de 1876, y restablecidos en toda su fuerza y vigor los artículos 531, párrafo quinto, 532, 606, párrafo primero y párrafo final del 608 del Código penal de 1870.

Art. 2.º En las causas por hurto que á la publicación de esta ley se estén tramitando por los tribunales de justicia, y en que, con arreglo á la misma ley, deba ser considerado como falta el hecho punible, se procederá desde luego á lo que haya lugar, según el estado de la causa, para la sustitución y terminación de la misma en el correspondiente juicio de faltas.»

Como el ministro de Gracia y Justicia, contestando al elocuente discurso con que el orador fusionista la apoyó, no se opuso á los deseos del Sr. Arias de Miranda, esperamos que en breve sea ley, suavizándose de ese modo el excesivo rigor del Código penal en lo que á los pequeños hurtos, especialmente de leñas, respecta.

### Declaraciones del Sr. Nocedal

El jefe del partido integrista, señor Nocedal que se encuentra veraneando en Biarritz, ha hecho declaraciones políticas.

Respecto á la cuestión de Cuba, se muestra enemigo de toda reforma para terminar la guerra, no concibiendo que se les pueda dar á los cubanos la autonomía por que se han sublevado, y en cambio se les niegue á los vascongados, que permanecen leales y demuestran ser aptos para administrarse. Cree que debe terminarse la guerra con la guerra. Dijo, además, que los gobernantes sólo conocen á Cuba por los periódicos; pero que no se preocupan de estudiar las necesidades de la isla.

Censuró duramente la debilidad del Gobierno español con los Estados Unidos, pues cree que no están en condiciones de declarar la guerra á ninguna nación.

Aunque no es partidario de las alianzas, manifestó que si hubiera necesidad de hacerlas le merece simpatías Francia, no obstante ser enemiga tradicional de España.

Hablando de política general, dijo que la situación actual es pesimista, no porque todos los problemas de actualidad sean de resolución difícil; sino porque este Gobierno, como los anteriores, es malo, carece la norma fija y sólo tiende á contemporar con todos para continuar en el poder.

El señor Cánovas—añadió,—vino á continuar la historia de España; pero sin saber si la tradicional ó la revolucionaria. Toda su política posterior no es más que una demostración de su elección deplorable al continuar la historia revolucionaria.

Para el día 9, tiene el señor Nocedal convocados á sus amigos en Azpeitia.

En la reunión que celebrarán se ratificará en estas declaraciones, y combatirá los proyectos económicos del Gobierno, que entiende son ca-

lamitosos, porque llevarán nuestros intereses á manos de judíos «bautizados.»

Habrá también de su derrota en Azpeitia, culpando de ella á la alianza de los candidatos carlistas con los que para la diputación á Jórtes presentaba el partido gobernante.

Anunció, además, el señor Nocedal que después del de Azpeitia presidirá en Bilbao otro *meeting* más importante, pues acudirán á él representantes de toda España, y fijará el programa político de su partido.

## España y el Paraguay

El cañonero español *Temerario*, de estación en Buenos Aires, ha visitado en el pasado mes de Junio el puerto de la Asunción, capital de la república del Paraguay, siendo su oficialidad y tripulantes recibidos con cariñosos entusiasmos.

Los diez días que allí permaneció el buque lo fueron de banquetes, funciones teatrales de gala, paseos campestres y demostraciones de todo género, con que las autoridades y el pueblo paraguayo festejaron á los marinos españoles y dieron prueba de su afecto á la madre patria.

X

En la Memoria recientemente elevada al Congreso de aquella república por el ministro de Relaciones Exteriores se produce la contestación dada á una nota del Sr. Durán, ministro de España, á propósito de una velada literaria de carácter privado, en que equivocadamente se dijo que se habían pronunciado palabras favorables á la insurrección cubana.

«En el supuesto de que hayan existido—dice la contestación aludida,—este gobierno se apresura á declarar que reprueba y condena severamente semejante manifestación aislada y de todo punto contraria á los sentimientos amistosos y cordiales que animan al gobierno y el pueblo español.»

Agrega más aún: «Que incidentes de este género en nada pueden afectar ó menoscabar las cordiales relaciones amistosas que el gobierno del Paraguay se esmera en cultivar con España, como único representante de la soberanía nacional ante los demás Estados.»

### Los ciclones de Cuba

He aquí una curiosa estadística de los ciclones más grandes que han devastado la isla de Cuba desde su descubrimiento hasta nuestros días:

1498, Octubre.—Huracán que averió á la escuadra de Colón en su tercer viaje.

1527, Octubre.—Idem que destruyó la expedición de Pánfilo Narváez, en Trinidad.

1588, Octubre.—Idem fuerte en toda la isla.

1693, Octubre.—Idem de San Rafael, que destruyó el Santuario de Regla.

1712, Octubre.—Idem que destruyó la escuadra de D. Diego de Alarcos, en Jaimanitas.

1730, Octubre.—Idem que derrumbó el Hospital de Paula.

1733, Julio 16.—Idem que destruyó la escuadra de D. Rodrigo Torres, en los cayos de Matacumbre.

1744, Noviembre.—Idem con peste de lombrices, que se introducían en el ganado.

1768, Octubre.—Tormenta de Santa Teresa.

1780, Octubre.—Idem que destruyó la escuadra del General D. Bernardo Gálves.

1784, Marzo 4.—Idem de San Juan de Dios; primera granizada de que se tiene noticia.

1791, Junio 21.—Tormenta en las Puentes. Se llevó el que había en el ingenio Toledo. Las aguas llegaron á la altura de las pencas de las palmas más elevadas.

1794, Agosto 27.—Memorable tormenta de San Agustín.

1799 Octubre.—Huracán en la costa Sur. El río Hanabana no dió paso en cinco meses diecisiete días.

1810, Octubre 25.—Huracán en Vuelta Abajo, llamado de la escarcha salitrosa por el sabor muy salobre del agua que caía en menuda lluvia.

1826, Octubre.—Huracán en el departamento Oriental. Se perdió la escuadra del General Laborde.

1844, Octubre 4.—Horroroso huracán, llamado de San Francisco. Echó á tierra el teatro Principal é hizo grandes destrozos en la bahía y el casco de la ciudad.

1846, Octubre.—El huracán más terrible que ha azotado la isla. En todas las poblaciones hizo estragos horribos, como también en el campo.

1870, Octubre 20.—Memorable huracán en Matanzas. Hizo grandes destrozos en la población, y dió lugar á la inundación que causó tantas víctimas.

1876 Octubre 19.—Huracán cuyo vértice pasó por la Habana de las nueve de la mañana á las tres de la tarde. Gran inundación en Roque, Colón, Guamutas y San Antonio.

1882, Septiembre 5.—Gran huracán en Vuelta Abajo.

## Centro de Anuncios

37—PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN—37  
Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las cuatro de la tarde para los periódicos LA ALMUDAINA, *Heraldo de Baleares*, *Última Hora* y *Liberal Palmesano*, y hasta las cuatro de la madrugada depositándolos en el buzón que al efecto tiene este Centro, para la edición que publican por la mañana los tres primeros, rogando se haga constar los periódicos en que deba insertarse el anuncio, pues de lo contrario se publicará en los cuatro citados.

## NOTICIAS

### De la Capital:

Desde hace dos días ó tres vuela á dejarse sentir el calor de esta ciudad de un modo que molesta no solamente á las personas que padecen habituales achaques, sino también á los que están exentos de ellos.

Los vientos del segundo cuadrante que son los que han reinado, han producido indudablemente este cambio en la temperatura.

Un colega ha leído que la escuadra rusa que visita actualmente algunos puertos del Mediterráneo, llegará pronto al de Palma.

Va mandada por el vice-almirante Andriew y la componen los navíos acorazados *Emperador Alejandro* y *Navarino*, el crucero *Posanich* y el crucero torpedero *Polen-geff*.

En el hospital militar de esta plaza fueron vacunados anteayer 26 soldados de artillería, 18 de infantería, 9 de administración militar y 40 del escuadrón regional de cazadores.

Los vecinos del puerto de Sóller han elevado una instancia á su ayuntamiento, solicitando se dote de agua el caserío que hay en aquel sitio.

Se tiene noticia de haber salido de Cartagena á las once de la mañana de anteayer el vapor *Lulio*, conduciendo de remolque la fragata *Sagunto* con rumbo á Palma.

Según leemos en *El Ancora* de ayer, ha sido condecorado con la Gran Cruz de Isabel la Católica el Ilmo. Sr. D. Juan Comes Vidal, obispo que fué de Menorca y recientemente trasladado á la diócesis de Teruel.

El comandante de Marina de la provincia de Menorca D. Pedro N. Valderrama ha sido propuesto para el mando de la fragata *Gerona* de nuestra armada nacional.

Hasta ayer por la mañana permanecieron el cuerpo presente adosadas á la casa del señor Fortuny en la plaza de Sta. Eulalia, seis ó siete gruesos sillares que los tableros habían llevado para instalar en ellas las mesas en donde el lunes cortaron y vendieron algunos de los toros lidiados el domingo en esta plaza.

Además de los indicados sillares había en el propio sitio desperdicios de las carnes de dichos toros que oían á gloria.

X

la cual escribía siempre su padre. Un solo papel desdoblado había en aquel cajón.

Apenas su mirada se fijó en aquel papel, una palidez mortal cubrió su rostro, y cerró de nuevo el cajón con espanto, corriendo á su habitación sin poder contener los sollozos que se escapaban de su pecho.

—Venderá á Grinselhof? ¿Por qué? Qué horrible secreto es este! Pero ya comprendo... Dios mío, qué rayo de luz! Mr. Denecker se opuso á mi unión con su sobrino porque no éramos ricos... Sería una miseria próxima la causa de la tristeza de mi padre?

Permaneció largo rato pensativa, hasta que al fin sus ojos se animaron y su expresión manifestó una resolución fofada.

Mientras formaba indudablemente un plano, el ruido de un carruaje que entraba en Grinselhof la hizo tender la vista por la ventana, y apercibió á su padre tirse como siempre, con la cabeza inclinada sobre el pecho y su rostro cubierto de una palidez mortal.

La joven no tuvo valor para salir á su encuentro, y permaneció en la sala, en la cual entró á poco su padre, dirigiéndose lentamente á su habitación.

La joven le dejó pasar sin proferir una palabra, pero al cabo de un instante sus ojos se animaron, su frente se cubrió de vivo carmin, y dirigiéndose resueltamente al cuarto de su padre exclamó:

—¿Un sentimiento de respeto debe por más tiempo detenerme? Debo dejar morir á mi padre sin tratar de remediar la causa que le asesina?

Lanzóse vivamente al cuarto de su padre y allí encontró á éste como siempre, con la frente apoyada en su mano.

—¡Padre, padre mío, tened piedad de mí! dijo la joven cayendo á sus pies bañada en llanto. Comunicadme vuestro pesar, decidme lo que os tiene así y dejadme al menos llorar con vos.

—Leonor, único tesoro que me resta sobre la tierra, te hago sufrir, ¿no es verdad? Oh! ven, busca ne mi seno un asilo y ten valor; un golpe terrible nos aguarda, pobre niña!

La joven sin fijarse al parecer en estas frases, y fija siempre en su resolución adoptada, se esquivó de los brazos paternales y repuso:

—Padre mío, he venido aquí con el firme propósito de conocer la causa de vuestros pesares, y no me separaré de vos sin que me digáis cual es la desgracia que me priva de vuestro amor. Por grande que sea el repeto que os profesó, el deber habla más alto aun en mi alma, y mi deber es averiguar lo que os atormenta y os aleja de mi cariño.

—¡Tu, tu privada del amor de tu padre! La causa de mis sufrimientos es precisamente mi amor por tí, hija adorada! Durante diez años he soportado mis dolores y he apurado resigna-

Y á propósito de toros cómo se explican us-  
tades que en la plaza Mayor se vendiese carne  
de buey tenida por buena y legítima á 150  
pesetas el kilogramo y en la plaza de Santa  
Eulalia, la de los toros muertos en la corrida  
se vendiese á 175 pesetas?  
Vamos, hay secretos en los cuales solo puede  
penetrar la mirada de... quién está enterado de  
ellos.

Por el agente ejecutivo de la primera zona  
de este partido se sacan á la venta en segunda  
subasta, dos fincas, (situadas en esta ciudad)  
cuyos dueños están en descubierto de la con-  
tribución territorial.

Continúan inservibles las fuentes de las  
plazas de la Consolación y San Gerónimo y en  
el mismo caso lo están por falta de agua, las  
de las plazas de la Paz y Atarazanas.

El vapor *Bellver* salió á las cinco de la tar-  
de de ayer de este puerto con rumbo al de Bar-  
celona, llevándose la correspondencia, carga y  
el siguiente pasaje:

D. Alejandro de la Vega.—D. Antonio Rei-  
me.—D. Pablo Moray su señora y dos hijos.—  
D. Joaquín Aguiló é hija.—D. Vicente Pomar.  
—D. Antonio Ballestar.—D.<sup>a</sup> María Paula  
Fuster.—D. Fulgencio Coll é hijo.—D. Fran-  
cisco Roig.—D. Nicolás Bonnin.—D. Juan  
Bonnin.—D. Leonarido Besamontes.—D.<sup>a</sup> Ju-  
ana Llanes.—Un carabinero, su esposa y tres  
hijos.—D.<sup>a</sup> María Barceló é hija.—D. José  
Martorell.—D. Constantino Conteseno y su se-  
ñora.—D. Miguel Martorell.—D. Guillermo  
Llofría.—D. Enrique Torner.—D. Pedro Ma-  
rull.—D. Tomás de Aquino.—D.<sup>a</sup> Ana Carbo-  
nell.—D. Juan Llobera.—D. José Vicens.—  
D. Victorino Anguera.—D. Joaquín Llaveró y  
D.<sup>a</sup> Teodora Hernandez.

Leemos que ha sido nombrado comandante  
de Marina de la provincia de Tarragona nues-  
tro paisano D. Joaquín Rovira.

El día 12 del corriente mes y en los sucesi-  
vos que fueren necesarios, se verificará la de-  
marcación de las minas de lignito tituladas  
*Posible, Juanito y Tres Amigos*, la primera  
en el término municipal de Inca y las dos res-  
tantes en el de Sineu.

Durante el mes de Junio último, las obras  
que la Comisión provincial ejecutó por admi-  
nistración en los edificios de su propiedad, cos-  
taron 960'60 pesetas, en la siguiente forma  
distribuídas: En el palacio de la Diputación  
provincial 95'59 pesetas; en la Casa de Miseri-  
cordia, 182'51 pesetas; en el Hospital 435'53  
pesetas y en la casa número 16 de la calle de  
la Portella 246'97 pesetas: total según arriba.

Los recaudadores de contribuciones de las  
zonas y pueblos de estas islas, han anunciado  
en el periódico oficial los días en que estará  
abierto la recaudación de las contribuciones ter-  
ritorial é industrial en cada uno de ellos.

La recaudación á domicilio en esta ciudad  
no ha sido anunciada todavía.

Ha sido denunciado un nuevo caso de virue-  
la. El atacado reside en la calle de Castos, nú-  
mero 14, piso 3.<sup>o</sup> habiéndose puesto el corres-  
pondiente cartelón.

Al pasar ayer por la calle de Brossa, nos sorprendió el  
arreglo de uno de los escaparates de la tienda *La Fara-  
la Verde*, en el cual hay una bonita exposición de obje-  
tos de cristalería y japoneses.  
Los aficionados á juguetes *chic*, pueden satisfacer en  
aquella tienda sus caprichos.

## Recuerdos mallorquines

Día 5 de Julio

1610

Los jurados de Mallorca piden en instancia al  
primer ministro de Felipe III Don Francisco  
Sandoval, Duque de Lerma, interponga su in-  
fluencia cerca de Corte de Roma con el fin de  
activar el proceso de beatificación del gran  
Raimundo Lulio.

## TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Sorteo para Cuba

Urgente

Madrid 4 á las 3'30 t.

Se ha verificado el sorteo de jefes y o-  
ficiales del arma de artillería para reforzar  
el ejército de Cuba, habiendo correspondido  
la suerte al teniente coronel don Fernando  
Bringas, y á los tenientes don José Olive-  
da, don Carlos Sánchez, don José Cuenca,  
don Pedro Barrionuevo, don Enrique Sal-  
gado, don José Izquierdo don Eliseo Lori-  
da, don Julio Andulla y don Román  
Grima.

No se verificó sorteo de capitanes por  
haberse presentado voluntarios los seño-  
res Grande y Nombrela.

## En el Congreso

Madrid 4 á las 3'45 t.

En la sesión de esta tarde se ha aproba-  
do la totalidad de los presupuestos de Puer-  
to Rico.

El señor Garcia Prieto apoya una pro-  
posición en contra del monopolio de la sal.

## En el Senado

Madrid 4 á las 4 t.

Se aprobaron definitivamente el proyec-  
to de cartillas evaluatorias y otros de es-  
caro interés.

El duque de la Roca presentó varias ex-  
posiciones en contra del proyecto de auxi-  
lios á los ferrocarriles.

Continuó el debate acerca de los presu-  
puestos.

El Sr. Romero Girón reanudó su discurs-  
so y le contestó el señor Martínez del  
Campo.

## Sociedades y Corporaciones

### Compañía de los Ferro-carriles de Ma- llorca.

Acordada por la Junta Administrativa de esta Compañía  
la negociación de las Obligaciones hipotecarias con tres  
por ciento de interés anual, serie B. C. y D. que importan  
quinientas mil pesetas nominales, se pone en conocimiento  
del público que según convenio establecido entre la Com-  
pañía y la Sociedad Crédito Balear, esta Sociedad adqui-  
rirá y admitirá en sus Cajas las referidas Obligaciones  
por todo su valor nominal.

Palma 4 de Agosto de 1896.—Por la Compañía de los  
Ferro-carriles de Mallorca: El Director General, Guille-  
rmo Moragues.

### Instituto Balear de vacunación directa

El jueves y viernes próximos, de once á una de la tar-  
de, se vacunará directamente de la res en el Colegio  
Médico-Farmacéutico, Brossa 21, principal.

Con arreglo á lo dispuesto en los Estatutos, los vacu-  
nados y revacunados sin éxito en anteriores semanas, de-  
ben presentarse de nuevo para ser vacunados gratuita-  
mente.

Hay habitaciones separadas para las personas que  
gusten ser vacunadas reservadamente.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.  
Palma 4 de Agosto de 1896.—El Secretario del Insti-  
tuto, Antonio Rabasa.

## ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados:

### Nacimientos:

Día 2.—Varones 1.—Hembras 1.

### Matrimonios:

Día 2.—Don Pedro Juan Tomás Amengual con doña  
Margarita Noguera Amengual.  
Don Juan Vidal Ros con doña Esperanza Rosselló Gó-  
mez.

### Defunciones:

Día 4.—Juan Llobera Amengual, casado, 61 años, calle  
de Bauló, de catarro gástrico.  
Juan Borrás Beltrán, 4 años, c. del Socorro, viruela.  
Abdón Expósito, 5 días, c. de los Olmos, por no ser  
viable.

Catalina Fuster Pomar, soltera, 22 años, c. de la Es-  
trela, tuberculosis.

### Hospital provincial:

Día 4.—Entradas 4: 3 varones y 1 hembra.—Altas,  
2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

### Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

*Estado de la atmósfera.*—Cargada hay cirrus y  
turbonadas.

*Id. del horizonte.*—Muy calmoso.

*Dirección del viento.*—S. S. O. flojo.

*Estado de la mar.*—Rizada del viento.

*Buques á la vista.*—Ninguno.

*Indicaciones del Viga de Porto-pl.*—Ninguna.

*Incendios.*—Soplaba ligera ventolina al N. E.; el  
cielo se mantenía despejado en su zenit y con *stratus*  
junto al horizonte el cual estaba calmoso, y la mar tran-  
quila cuando acaeció el orto. A las siete se quedó calma y  
después de haberse pasado una hora, entabló ventolina al  
S. fué refrescando á medida que el sol se elevaba y al  
llegar al meridiano era fresquito el viento y se había  
puesto tanta calma que con dificultad se distinguía la  
tierra alta del Cabo Regana. El nivel de las aguas se  
sostiene muy elevado; durante la tarde inclinó al tercer  
cuadrante el viento, abonanzó á la caída de la tarde que-  
dando un tiempo bochornoso, al ocaso.

*Noticias.*—Entraron los vapores *Unión y Cabrera*  
de Ibiza y Alicante el primero y del puerto de su nombre  
el segundo. Saltó el vapor *Bellver* para Barcelona y un  
palebot para un punto de la Península.

### Buques fondeados:

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. B. Alzina, con 24 trip. 10 pas. y efectos.

De Ibiza y Alicante.

Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Ca-  
brera.

### Buques despachados:

Vapor español *Bellver*, de 788 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. P. Pujol, con 31 trip. pas. y efectos.  
Para Barcelona.

Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Ca-  
brera.

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. B. Alzina, con 24 trip. 25 pas. valija y  
efectos. Para Ibiza y Valencia.

Laud español *La Sangre*, de 13 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. P. Bosch, con 6 trip. y lastre. Para Gan-  
dia.

Laud español *San Jaime*, de 13 ton., matrícula de  
Palma, cap. D. M. Pujol, con 6 trip. y lastre. Para Gan-  
dia.

Laud español *San Sebastián*, de 15 ton., matrícula  
de Palma, cap. D. M. Cunill, con 6 trip. y efectos. Para  
Valencia.

Laud español *Internacional*, de 27 ton., matrícula de  
Sóller, cap. D. E. Pujol, con 5 trip. y lastre. Para Só-  
ller.

## Matadero:

Día 4.—*Bovinos sacrificados para el abasto públi-  
co.*—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—  
Terreros, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos,  
0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles,  
0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.  
*Volateria.*—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.  
—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas,  
0.—Conejitos, 6.

El mejor preparado para el estómago  
*Elixir á la Inguilina Giol.* Véase la cuarta  
página.

## Pasatiempos

Entre colegiales:

—Ya siento haberle quitado los cigarros á  
pagá.  
—¿Ya tienes remordimientos de conciencia?  
—No, lo que tengo es un mareo y un dolor  
de estómago insoportables.

×  
—¿Cómo le gusta á usted el arroz?  
—Con más tajadas de jamón que granos.  
—¿Y el jamón?  
—Sin nada de arroz.

## Ultimas noticias

### de la madrugada

De la capital:

A las doce de la madrugada de hoy ha sido  
curada en la casa de socorro de la plaza  
de Santa Eulalia, una mujer de vida ai-  
rada que su amante le había propinado una trem-  
enda paliza produciéndole una herida en la  
cabeza y contusiones leves en el cuerpo.

El agresor ha sido detenido por la guardia  
municipal y encerrado en el depósito de Capu-  
chinos.

## TELEGRAMAS

### Manifestaciones del Sr. Cánovas

Madrid 4 á las 10'20 n.

Al terminar la sesión del Congreso el  
señor Cánovas fué interrogado por los pe-  
riodistas respecto de los debates parlamen-  
tarios.

El señor Cánovas les dijo que está deci-  
dido á que se aprueben todos los proyectos  
presentados por el Gobierno, pues no basta  
con decir que son malos sino que deben de-  
ben demostrarlo.

Añadió además que el señor Sagasta no  
necesita regresar á la Corte para dar solu-  
ciones á los asuntos, sino que basta que la  
minoría siga sus consejos, y que por ahora  
no existen arreglos de ninguna clase entre  
las mayorías y minorías.

### De la Habana

Madrid 4 á las 10'30 n.

Un telegrama particular de la Habana  
que acaba de recibirse dá cuenta de un  
reñidísimo combate ocurrido entre Melones  
y Caiguasna.

Nuestras tropas se componían de 100  
hombres del batallón de Andalucía.

Los rebeldes al verse atacados huyeron  
á la desbandada, dejando muerto en el  
campo al jefe que mandaba la partida cu-  
yo nombre se ignora.

Nosotros tuvimos 50 bajas entre las cua-  
les se contaban los tenientes Gonzalez y  
Pintado que murieron en el campo de bata-  
lla.

El general salió de Cauto en persecución  
del enemigo.

Cerca de Artemisa tuvimos otro tiroteo  
con la partida que manda el cabecilla Quint-  
in banderas, haciéndole ocho muertos.

Nosotros tuvimos el teniente Ayudes, un  
soldado y dos cabos muertos y nueve heri-  
dos.

### Una noticia

Madrid 4 á las 10'35 n.

Han fondeado esta tarde en el puerto de  
Barcelona, los cruceros *Thesens, Cambrian*  
y *Scout*, los cuales han anclado junto á  
la escuadra inglesa fondeada en aquel puer-  
to.

Las tripulaciones de los buques se han  
ejercitado durante todo el día en las ma-  
niobras de combate y lanzamiento de tor-  
pedos.

Los acorazados tendieron las redes pro-  
tectoras con una prontitud admirable á pe-  
sar de la resaca que había.

Estas maniobras han sido presenciadas  
por multitud de personas.

## Una conversación

Madrid 4 á las 10'40 n.

En una conversación que hemos tenido  
con un caracterizado individuo de la mayo-  
ría, nos ha manifestado que á principios  
de la semana próxima se despejará la si-  
tuación parlamentaria no recurriendo á la  
sesión permanente.

Ha añadido que se encontraría la solución  
económica, reforzando el proyecto de auxi-  
lios á los ferrocarriles referente á la prorr-  
ga de concesiones, y aplazando la renova-  
ción del arriendo de las minas de Almadén.  
Y que además todos los proyectos se  
aprobarían rápidamente.

## Noticias varias

Madrid 4 á las 11'30 n.

Se halla en la Habana espirando á con-  
secuencia del vómito el teniente Poquelo,  
ayudante del general Ochando.

En Cabana fueron fusilados dos rebeldes  
convictos y confesos de ser autores de va-  
rios crímenes y pertenecer á una partida  
de incendiarios.

S. M. la Reina ha firmado un anuncio  
abriendo un concurso para la construc-  
ción de un dique flotante en la Habana.

### El Almirante Seymour en Barcelo- na.

Madrid 4 á las 11'30 n.

Ha recorrido las principales vías de  
Barcelona en un lujoso coche el Almirante  
de la escuadra inglesa Mr. Seymour.

Le acompañaban Mr. Whyte y su esta-  
do mayor.

A las doce ha visitado al señor Gober-  
nador civil, al Excmo. señor Capitán Ge-  
neral y á las demás autoridades.

Antes de regresar á su buque subió á  
bordo del *Oquendo*, siendo recibido con la  
marcha real y las salvas de ordenanza.

## En el Congreso

Madrid 4 á las 11'50 n.

11'55 "

En el Congreso se ha suspendido la dis-  
cusión de los presupuestos de Puerto-Rico,  
continuando el debate sobre los créditos  
ampliables.

El señor Gamazo ha sostenido todo el de-  
bate.

Preguntado el señor Cánovas respecto  
de la conferencia que tuvo con el señor Na-  
varro Reverter, ha dicho que trataron de  
varios asuntos relacionados con los proyec-  
tos que se discutirán en las Cortes, en don-  
de se cupará de los detalles.

## Una reunión

Madrid 5 á las 12 m.

En la reunión que ha celebrado hoy el  
Consejo del Banco de España, acordó fa-  
cilitar al tesoro de Ultramar 40 millones  
de pesetas en pagarés á tres meses fecha  
con garantía del Tesoro de la Península y  
que caso de que se necesitase mayor can-  
tidad el Banco está dispuesto á facilitarla  
bajo las mismas condiciones.

Se dice que el señor Gamazo escribió  
una carta al señor Sagasta, manifestándo-  
le estar disgustado de la actitud que obser-  
van ciertos ex-ministros y que su opinión  
es que deben combatirse con energía los  
proyectos económicos.

## Una orden

Madrid 5 á las 12'50 m.

El Almirante de la escuadra inglesa Mr.  
Seymour, ha dado una orden permitiendo que  
todas las tardes visiten la escuadra las per-  
sonas que lo deseen.

En vista de ello ha acudido á visitarlas  
un numeroso gentío.

## De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 5 á las 2'20 m.

Se ha recibido en el Ministerio de la  
Guerra un telegrama del general Weyler  
que confirma los encuentros de Quiguana  
y Cudesa. Nuestras bajas ascienden á 53  
y las del enemigo á 40.

La columna Burgos batió á varios gru-  
pos en Queitio, matando á tres insurrec-  
tos.

Hemos tenido otros encuentros de escasa  
importancia pero favorables á nuestras tro-  
pas.

Se ha dominado el incendio de Rueda.  
Las pérdidas pasaron de un millón.

# Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

## De la Capital:

En la iglesia de religiosas de Santa Catalina de Sena, ha tenido efecto esta mañana fiesta solemnisima dedicada al fundador Santo Domingo de Guzman, pronunciando un hermoso panegirico el M. I. señor Dr. D. Enrique Reig, canónigo, provisor y vicario general de esta diócesis.

El templo estaba literalmente cuajado de fieles que profesan especial devoción el esclarecido santo cuya memoria venera hoy la iglesia católica.

Ha sido citado para comparecer ante la Alcaldía, el dueño de la casa número 19 de la calle de la Boteria por tener dos perros de los llamados *bull dogs* que molestan continuamente al vecindario.

La Alcaldía ha castigado hoy con una fuerte multa á tres mujeres que ayer tarde promovieron un gran escándalo en el caserío de los Hostalets y en el sitio denominado *El Vivero*.

D. Pedro Bofill ha solicitado de este Gobierno de provincia el registro de quince pertenencias de mineral lignito con el título de «R-spetada» situadas en el término municipal de Lloseta.

La Dirección General de Obras participa á este Gobierno de provincia haber sido aprobada la subasta de acopio de conservación de la carretera de Palma á Capdepera adjudicada á D. Manuel Lete que resultó ser el mejor postor por la cantidad de 11.400 pesetas.

D. Pedro Alcántara Borrás ha presentado en este Gobierno Civil el reglamento para la creación de una sociedad filatélica en esta capital.

El nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia D. Francisco Parra Mediamarca ha pasado á visitar esta mañana al señor Gobernador civil.

La guardia municipal nocturna acompañó esta pasada noche á su casa á una mujer que encontró en completo estado de embriaguez en la calle de San Miguel.

Esta madrugada ha sido encerrado en el depósito de Capuchinos por orden del segundo inspector de policía señor Aparici un joven que encontró durmiendo encima de uno de los pozos de la plaza del Mercado y que al ser interrogado le dió un nombre supuesto en vez del suyo propio.

Por este Gobierno de provincia han sido hoy remitidos á la Alcaldía de Ibiza varios tu-

tos de linfa para la inoculación de la viruela que tenía reclamados.

Esta pasada noche ha fallecido el atacado de viruela domiciliado en la casa núm. 128 de la calle del Socorro el cual ha sido conducido inmediatamente al cementerio.

Por la Dirección General de Establecimientos Penales se ha dispuesto que los presos en esta Cárcel de Audiencia Juan y Miguel Suñer Noguera sentenciados por este Tribunal á la pena de dos años once meses y once días de prisión por el delito de lesiones continúen en la misma para la extinción de su condena.

El segundo inspector de policía señor Aparici encerró ayer en el depósito de Capuchinos á dos mujeres de mal vivir que encontró paseándose por el paseo del Borne.

Anoche ocurrió un altercado entre un sujeto una joven de vida airada en la calle de Miró, siendo apesiguados por un guardia municipal citándoles para comparecer ante la Alcaldía.

La Dirección General de Correos y Telégrafos participa á este Gobierno Civil que puede devolverse á D. Juan Monserrat Portell, ex-contratista del correo entre Palma y Santanyi la fuerza de 170 pesetas que tenía constituida para garantizar el expresado servicio.

Por la dirección General de Obras públicas se ha comunicado al Ingeniero Jefe de la provincia que debe considerarse como aprobado técnicamente el proyecto de la carretera de Santa Margarita á Inca por Llubí (prolongación de la de Artá hasta Inca por Santa Margarita) por el presupuesto de contrata que asciende á 39851'73 pesetas; que debe considerarse también aprobado el expediente informativo pudiendo confirmarse la clasificación de tercer orden con que dicha carretera aparece incluida en el plan general de las del Estado, no siendo posible empero la aprobación definitiva de dicho proyecto y que para la instrucción de dichos expedientes deberá ser tomada en cuenta la sección de la vía que para ellos consta indicada en los planos.

Noticias del ejército:  
Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía los tenientes coroneles de la escala activa del arma de infantería D. Juan Bosch Domenge y Don José Fuenmayor Sánchez.  
Los soldados que á continuación se nombran han sido premiados con la cruz del Mérito Militar con distintivo rojo, por su comportamiento en las respectivas acciones de guerra á que han asistido durante la actual campaña de Cuba: An-

tonio Riera Nicolau, del reg. de Alfonso XIII núm. 62, de plata; Pedro Bagur Orfila, de mismo reg., (herido) de plata pensionada con 7'50 pesetas mensuales vitalicias; José Mari Prats y Pascual Torres Miralles, del reg. de Isabel la Católica núm. 75, de plata; Juan Roca Riera, del reg. de Garellano núm. 43 de plata, Evaristo Prats Mas, del reg. de Galicia núm. 19, id. y Jaime Vidal Massip, de artillería de montaña, id.

Servicios prestados por la guardia civil:  
Teniendo conocimiento la del puesto de Felanig que de los montes de la Comuna y Son Duri habían sido sustraídos unos doscientos quintales de leña se puso á practicar las diligencias del caso las cuales, dieron por resultado la detención de un sujeto que como presunto autor del hecho ha sido entregado al Juez competente.

—Notifica la del puesto de Pollensa haber detenido á dos individuos presuntos autores de haber inferido con una piedra varias heridas en la cabeza á un convecino, los cuales fueron puestos á disposición del Juez municipal de la misma.

—La del puesto de Sineu da cuenta de haber denunciado al Juez competente á dos vecinos de Llubí por haberlos sorprendido cazando con una escopeta cada uno sin que estuvieran previstos del correspondiente permiso de uso de armas.

Las dos cloacas que hay junto á la calle del Matadero despiden un olor tan pestilente que se hace preciso que uno se tape las narices al pasar por dicho sitio.

En la calle del Camposanto existe un agujero en mitad de la vía que hace imposible el tránsito de carruajes por aquel sitio.

Esta mañana á las nueve llegó de Ibiza y Alicante el vapor *Unión* conduciendo la correspondencia, 816 cabezas de ganado lanar, 12 de ganado vacuno, 268 cajas de tabaco para la compañía arrendataria, 25 fardos de bacalao y los siguientes pasajeros, según lista:

- De Alicante:*  
—D.<sup>a</sup> Carmen Bernat.—D. Miguel Suau.—D. Antonio Bosch.—D. Victor Sorio.  
*De Ibiza:*  
D. Gabriel y Margarita García.—D.<sup>a</sup> Ana Rayó.—D. Francisco Cluchut.—D. Joaquin Moyer.—D. Juan Tur y Señora.—D. Gabriel Maceras.—Un guardia.—D. Juan Suau.—don Damián García.

## TELEGRAMAS

### La minoría liberal

Madrid 4 á las 10'15 m.

La minoría liberal del Senado presentará una enmienda al proyecto de auxilios á los ferrocarriles diciendo que si el Gobierno renuncia á la presentación de los demás proyectos especiales se le autorizará para que contrate una operación de 1500 millones en oro al cinco por ciento, cuyo interés será pagadero en plata y amortizable durante el tiempo que dure la prórroga del contrato con las empresas ferroviarias.

N) MAS CASPA, NI CANA.  
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA  
**El Tricofero Padró**  
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.  
50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.  
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.  
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadenas, 6

## PANEGIRICO

### DEL GLORIOSO MÁRTIR DE CRISTO SAN SEBASTIÁN

PATRONO DE PALMA  
PREDICADO POR ENCARGO DEL  
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD  
EL DIA 20 DE ENERO DE 1895

### — DON MATEO LLOBERA —

CURA-PÁRROCO DE SANTAÑY  
Se vende al precio de dos reales en la librería de Amengual y Muntaner.

## BLANCO Y NEGRO

Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á cualquier otro que se suscriba en la presente, la interesante revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

### Blanco y Negro

La virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, cuyo precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutarán de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el mismo contrato de la exclusiva á La Almudaina.

Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correo.

Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á las 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde.

Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieran recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción.

El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1'50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de tomar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

### AMENGUAL Y MUNTANER

se compromete devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieran satisfecho sobre los números recibidos.

Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quisieran completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les falten y les serán servidos mediante el abono de 30 céntimos por cada número si fueran suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

## PARA ENFERMEDADES URINARIAS

### SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Todas las enfermedades del

# ESTÓMAGO

## — É INTESTINOS —

se curan siempre con el

### ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

# GANGA

7--BRONDO--7

7--BRONDO--7

Por final de temporada se liquidan los restos de géneros estampados. Grandes rebajas en telas blancas de hilo y algodón.

Puede-se preparar si mismo e con grande economia, **A AGUA MINERAL** análoga ás aguas naturales con os

### COMPRIMIDOS DE VICHY

GAZOSOS

Preparados con os Saes extractos das Celebras **AGUAS DE VICHY** «Fontes do Estado Francez»

Georges PAULIER & Co, avenue Victoria, PARIS  
C<sup>a</sup> LABORATORIA de VICHY, PARIS.—CHATELAIN & Co, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeros.

## LINEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.<sup>a</sup>

### Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá de este puerto el día 15 de Agosto, para Puerto-Rico y Habana, con escalas en Mayaguez y Ponce, el magnífico vapor de acero de 4.500 toneladas

### Miguel Pinillos

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.  
Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS, San Juan 20, Palma.

Imprenta de Amengual y Muntaner